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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROTESTA DE FISCALA ESPECIALIZADA  
 
TOMA PROTESTA FISCALA JEFA DE LA UNIDAD ESPECIALIZADA EN LA INVESTIGACIÓN DE DELITOS 
ELECTORALES 
Con motivo de la declaración formal del inicio del proceso electoral local y federal que ocurrirá el próximo año, el 
Fiscal General, Alejandro Echeverría Cornejo, entregó nombramiento y tomó protesta a la Fiscala Jefa de la Unidad 
Especializada en la Investigación de Delitos Electorales, Rubí Guadalupe Aguilar Guerrero. A través de esta Unidad 
Especializada se hacen efectivos los derechos políticos electorales de los ciudadanos y se garantiza el acceso a la 
justicia, al tomar conocimiento y realizar las acciones para el esclarecimiento de un hecho ilícito en esta materia. El 
Fiscal General recordó que esta Unidad opera conforme lo establece la Ley General en Materia de Delitos 
Electorales y la Constitución Local, y remarcó su necesidad, ya que “la diversidad de conductas delictivas y sujetos 
activos, requieren de atención especializada y exclusiva”. Cabe destacar que la Fiscala Jefa de la Unidad 
Especializada fungirá, dentro de sus atribuciones, como enlace entre las autoridades, instituciones y órganos en 
materia electoral para el desempeño adecuado de su función. Por esta razón, a este evento acudieron Ricardo 
Gutiérrez Rodríguez, Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro; Ana Lilia Pérez 
Mendoza, Vocal Ejecutiva de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral; y Gerardo Romero 
Altamirano Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. La Fiscalía General del Estado 
se encuentra preparada para ejercer su función constitucional de investigación y persecución del delito; en este 
caso, en materia electoral conforme el ámbito de su competencia. (PA 8, N 4) 
 
https://radioformulaqueretaro.com/toma-protesta-fiscala-jefa-de-la-unidad-especializada-en-la-investigacion-de-
delitos-electorales/ 
 
https://queretaro24-7.com/toma-protesta-la-fiscala-jefa-de-la-unidad-especializada-en-la-investigacion-de-
delitos-electorales/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2020/10/27/toma-protesta-jefa-de-unidad-especializada-en-investigacion-de-
delitos-electorales/ 
 
https://www.reqronexion.com/fiscal-general-toma-protesta-a-jefa-de-la-unidad-especializada-en-la-
investigacion-de-delitos-electorales/ 
 
https://elblogdeporter.com/queretaro-noticias-toma-protesta-fiscala-jefa-de-la-unidad-especializada-en-la-
investigaci-n-de-delitos-electorales 
 
https://eltiempodequeretaro.com.mx/2020/10/28/rubi-guadalupe-aguilar-guerrero-es-nueva-fiscala-de-delitos-
electorales-en-queretaro-recibe-nombramiento/ 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/10/28/rinde-protesta-la-fiscala-jefa-de-la-unidad-especializada-en-la-
investigacion-de-delitos-electorales/ 
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http://expresoqueretaro.com/noticias/toma-protesta-fiscala-jefa-de-la-unidad-especializada-en-la-investigacion-
de-delitos-electorales/ 
 
https://periodicoraices.com/fiscal-general-toma-protesta-a-fiscala-jefa-de-la-unidad-especializada-en-la-
investigacion-de-delitos-electorales/ 
 
https://codiceinformativo.com/2020/10/queretaro-ya-cuenta-con-fiscala-jefa-de-la-unidad-especializada-en-la-
investigacion-de-delitos-electorales/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2020/10/27/fiscal-general-toma-protesta-a-fiscala-jefa-de-la-unidad-
especializada-en-la-investigacion-de-delitos-electorales/ 
 
CALENDARIO ELECTORAL 
 
NO VENIMOS ADMINISTRAR UNA DERROTA: HERIBERTO PACHECO 
Están corrigiendo errores pasados, desde la proximidad con la militancia sanjuanense, en este caso organizados en 
los seccionales, dándoles el valor que tienen como primer contacto entre el partido Revolucionario Instruccional 
(PRI), y la ciudadanía; además de crear la unión partidista cuando llegue el momento oportuno de revisar los 
perfiles y los alcances que tengan con la población, de tal manera que al realizar el análisis llegar a los puntos de 
acuerdos y todos aprobarlos ya que se trata de gobernar para todos los sanjuaneses y si algunos no quedan como 
candidatos, habrá otros espacios de importancia en la administración municipal, dijo Heriberto Pacheco Jaimes, 
presidente del Comité Directivo Municipal. El objetivo es dejar de ser vulnerable, ya que en el PRI han aprendido 
que a pesar de que tienen todas las circunstancias a favor cuando salen desunidos pierde las elecciones 
respectivas. Es por ello, que ahora que está al frente viene con la firme convicción de que “no viene para 
administrar una derrota”, sino fortalecer el parido político, haciendo una mesa pareja para toda la militancia y 
simpatizantes, para realizar un trabajo político serio y sobre todo de cercanía con la población. Los primeros pasos 
es la capacitación de los seccionales que son en total 102 y de los cuales han estado ubicando e invitando a 
capacitarse, ya que no sólo es de nombrarlos, sino que tengan el conocimiento electoral fundamental para las 
tareas que vienen conforme al calendario electoral tanto el que marque el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), como del propio Consejo Político Estatal. 
 
https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/no-venimos-administrar-una-derrota-heriberto-pacheco/ 
 
DENUNCIAS 
 
COLUMNA CUARTO DE GUERRA 
ANUNCIOS. Decíamos de la lucha entre personajes de distintos partidos por predominar en el paisaje urbano con 
sus anuncios espectaculares, teniendo el pretexto legal de aparecer con foto, nombre y apellido, antes y después de 
sus informes de actividades. Y ayer, sin pretexto alguno pues no ostenta ningún cargo público ni partidista… ni 
nada, se agregó al “ansiómetro” del 2021 el notario ex panista y hoy presuntamente de Morena Arturo Maximiliano 
García. ¿Será que esta vez sí lo sancionará el IEEQ? (DQ 1) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EN SUS MARCAS, LISTOS, ¡ARRANCÓ EL PROCESO ELECTORAL! 
El pasado 22 de octubre dio arranque el proceso electoral local 2020-2021 en el que se disputarán la gubernatura, 
presidencias municipales y diputaciones locales. Estas son algunas de las fechas más destacadas del calendario 
electoral que debes conocer: https://codiceinformativo.com/2020/10/en-sus-marcas-listos-arranco-el-proceso-
electoral/  
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
A TROTE Y GALOPE EN EL ESTADO 
María Alemán, asistió a la Sesión de Instalación de Consejos Consultivos de los municipios de Querétaro, 
Corregidora y El Marqués, mismos que tendrán la función de crear la plataforma electoral del PRI en el Estado. 
(AM 10) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PREVÉN SEMANA CON LA MÁS ALTA HOSPITALIZACIÓN 
Con las cifras de casos activos de Covid-19 en aumento, Querétaro tendrá esta semana su mayor nivel de 
ocupación hospitalaria, según previsiones del Conacyt. (DQ principal) 
 
N: PRIORIZAR SALUD 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, afirmó ante los integrantes del Pacto Centro Occidente por el 
Turismo, que el cuidado de la salud de la población y de los turistas debe ser la prioridad en el proceso de 
reactivación del sector, ante la situación que atraviesa el país debido a la pandemia por Covid- 19. (N principal) 
 
AM: ‘AGAVE AZUL’, CON NEXO EN LA ENTIDAD 
De las 28 empresas con cuentas congeladas por la UIF, algunas son del sector automotriz, consultoría y educación. 
(AM principal) 
 
PA: BATICINA LA ESFE MUY COMPLEJO 21 
Al participar en la Sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto en donde se firmó un convenio de 
colaboración con la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFEQ), a fin de dar inicio a los 
trabajos de análisis y construcción rumbo a la aprobación de la ley de ingresos, presupuesto de egresos, 
miscelánea fiscal, y leyes de ingresos de los municipios para el ejercicio fiscal 2021 en el estado, Rafael Castillo 
Vandenpeereboom advirtió que el 2021, será un periodo muy complejo en materia presupuestal para Querétaro y 
sus municipios. Bajo ese panorama, el titular de la ESFEQ  hizo un llamado a la mesura y al control del ejercicio 
presupuestal. (PA principal) 
 
EUQ: ESTADO REGISTRA EXCESO DE MORTALIDAD DE 27.8% 
Del 1 de enero al 26 de septiembre se han registrado 2 mil 209 decesos más de los esperados para este año en 
Querétaro, es decir, hay un exceso de mortalidad del 27.8% (EUQ principal) 
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CQRO: MEXICANOS GUÍAN CAMPEONATO DE DODGERS 
Después de una sequía de títulos que se prolongó durante 32 años, los Dodgers de Los Ángeles se proclamaron 
campeones de la Serie Mundial 2020 al vencer 3-1 a los Rays de Tampa Bay en el sexto juego del “Clásico de 
Otoño”, que tuvo como protagonistas a dos peloteros mexicanos: Julio Urías y Víctor González (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TRABAJADORES DEL CONGRESO LOCAL RECIBEN VACUNAS CONTRA LA INFLUENZA  
A fin de preservar la salud de los diputados y el personal que labora en el Poder Legislativo del Estado de 
Querétaro, personal del IMSS realizó la aplicación de la vacuna contra la Influenza a los trabajadores e integrantes 
de la Legislatura. Esto como parte de la “Campaña de Concientización ante la emergencia Sanitaria COVID-19” y la 
plática informativa impartida por el Dr. Sergio Javier Monroy Amaro, Coordinador Auxiliar de Salud Pública del 
IMSS, que previamente se dirigió al personal de base y de apoyo del Congreso local. (EQNO, N 6)  
 
INICIA ANÁLISIS DE PAQUETE FISCAL 
La Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso del Estado arrancó el análisis del paquete fiscal 2021. (AM 
4) 
 
INVIABLE, DISMINUCIÓN DE RECURSOS A CONGRESO DE QUERÉTARO EN 2021 
El diputado en Querétaro por el PAN, Gerardo Ángeles, admitió que por el momento no existen condiciones para 
disminuir el presupuesto que correspondería en 2021 a la LIX Legislatura del Estado de Querétaro. (N 6, RQ) 
 
SE PREVÉ UN DECREMENTO DEL 6.4% EN PARTICIPACIONES FEDERALES EN QUERÉTARO 
Después del 15 de noviembre se tendrá un panorama de los recursos que tendrá la entidad para ejercer durante 
2021, señaló Gerardo Ángeles, diputado local y presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LIX 
Legislatura. (DQ 2, CQRO 5, CI) 
 
AGUSTÍN DORANTES RECORRE EL TIANGUIS DE SAN JOSÉ EL ALTO, COMO PARTE DE LA ENTREGA DE SU 
SEGUNDO INFORME 
Agustín Dorantes, diputado panista representante del 4to. Distrito, arrancó su informe de labores desde el tianguis 
de San José el Alto, ubicado en la colonia Unidad Modelo, compartiendo información sobre sus 46 iniciativas 
presentadas en conjunto con el grupo parlamentario del PAN y escuchando peticiones. (EQNO)  
 
ARRANCA REVISIÓN DE PROYECTOS FISCALES EN QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez 
En sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, los diputados 
integrantes firmaron un convenio de colaboración con los titulares de la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE) 
de la entidad y de la Dirección estatal de Catastro. (RQ) 
 
RECOMIENDAN A MUNICIPIOS APLICAR LA MISMA TABLA DE VALORES QUE EN 2019 
Ante un mercado inmobiliario contraído, José Luis Alcántara Obregón, director de Catastro del estado de 
Querétaro, recomendó a los municipios aplicar la misma tabla de valores que el año pasado.(...) Rafael Castillo 
Vandenpeereboom, titular de la ESFE, recordó que el 2021 será un año complejo, por lo que los municipios 
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tendrán que ser muy cautos para no “fantasear” con los datos que están pretendiendo recaudar el próximo año. 
Gerardo Ángeles Herrera, presidente de la comisión en mención, explicó que la ESFE apoyará con datos relativos a 
los ingresos de los municipios, los cuales son uno de los factores que integran la fórmula por medio de la cual se 
distribuyen las participaciones federales para el ejercicio fiscal 2021, plasmados en la iniciativa que fija la “Ley de 
bases, montos y plazos”. (DQ 2, EUQ 1 y 13C, CQRO 5) 
 
ANALIZAN REFORMA CONSTITUCIONAL EN MATERIA DE MOVILIDAD Y SEGURIDAD VIAL 
Este miércoles, la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso de Querétaro sesionará para revisar la 
iniciativa proyecto de decreto que envió la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión para reformar y 
adicionar diversas disposiciones de la "Constitución política federal" en materia de movilidad y seguridad vial, 
confirmó Antonio Zapata, integrante de dicha comisión. (DQ 7, N 5, AM 4, CQRO 6, RQ) 
 
IMPULSAN ESTABLECER LA MOVILIDAD COMO UN DERECHO HUMANO 
Por Zulema López  
Querétaro si será tomado en cuenta en la reforma constitucional que busca establecer la movilidad como un 
derecho humano. Antonio Zapata, diputado secretario de la Comisión de Puntos Constitucionales de la 59 
Legislatura, informó que la reforma llegó a Querétaro el 26 de octubre, por lo cual se espera que pueda ser votada 
tanto en comisión como en sesión de pleno esta misma semana. (EUQ 3) 
 
“CONTINGENCIA TRIPLICÓ LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES” 
Por Zulema López  
La contingencia sanitaria triplicó la violencia contra la mujer, advirtió la diputada local Abigail Arredondo, quien 
urgió a que en la Legislatura local exista voluntad de las diferentes fuerzas políticas para que avancen todas 
aquellas iniciativas con las que se busca proteger los derechos de ese sector. (EUQ 2) 
 
PRESENTAN INICIATIVA PARA INSTAURAR LA MEDALLA FRAY JUNÍPERO SERRA 
Con el objetivo de reconocer y exaltar las aportaciones destacadas de queretanas y queretanos a la sociedad en 
diversos ámbitos, la coordinadora de la Fracción Legislativa de QI, Connie Herrera, en conjunto con coordinadores 
de bancada e integrantes de la Mesa Directiva, presentaron una iniciativa de decreto para crearla “Medalla de 
Honor Fray Junípero Serra" del Poder Legislativo del estado de Querétaro. (N 5, AM 5) 
 
COLOCAN OFRENDA EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 
Al inaugurar la ofrenda con motivo del Día de Muertos en la Cámara de Diputados, la presidenta de la Mesa 
Directiva, Dulce María Sauri, expresó que se trata de un homenaje a los fallecidos por la pandemia de COVID-19. 
(AM 9) 
 
A TROTE Y GALOPE EN EL ESTADO 
Hugo Cabrera tuvo una reunión virtual con la organización internacional Makesense, a la que le compartió sus 
labores en favor de los migrantes. (AM 10) 
 
A TROTE Y GALOPE EN EL ESTADO 
Mauricio Ruiz, felicitó a Teresa García Gasca por su reelección como rectora de la Universidad Autónoma de 
Querétaro. (AM 10) 
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A TROTE Y GALOPE EN EL ESTADO 
Lupita Cárdenas, habló a través del programa 'Diálogo Legislativo' sobre las acciones que ha realizado en su 
segundo año en el Congreso estatal de Querétaro. (AM 10) 
 
MÉXICO SE ENCUENTRA ANTE UNA INMINENTE CRISIS SOCIAL PARA LA INSEGURIDAD: MAURICIO KURI 
El fracaso de este gobierno en materia de inseguridad tiene al país al borde de una inminente crisis social; afirmó 
el coordinador de la bancada panista, Mauricio Kuri González, al tiempo que lamentó que durante la pandemia ha 
salido a la luz la incompetencia de Morena por mantener la seguridad de las y los mexicanos. (N 8, AM 8, ADN)  
 
A TROTE Y GALOPE EN EL ESTADO 
Mauricio Kuri González presentó su Segundo Informe legislativo. Asimismo, entregó este documento al 
gobernador Francisco Domínguez, así como a la población de Ezequiel Montes, Arroyo Seco y San Juan del Río. (AM 
10) 
 
PAN VOTARÁ EN CONTRA DE LA LEY DE INGRESOS: GUADALUPE MURGUÍA 
Respecto a la Ley de Ingresos 2021 que envió el Poder ejecutivo al Congreso de la Unión, y que ya fue aprobada por 
la Cámara baja; la senadora por Querétaro, Guadalupe Murguía, adelantó que la postura de la bancada del PAN será 
votar en contra, pues el proyecto de ley implica nuevos gravámenes en telecomunicaciones y plataformas digitales. 
(N 8) 
 
A TROTE Y GALOPE EN EL ESTADO 
Lupita Murguía, exigió al Gobierno federal presentar pruebas sobre la presunta corrupción que argumenta la 
Administración central sobre los fideicomisos. (AM 10) 
 
A TROTE Y GALOPE EN EL ESTADO 
Felipe Macías, denunció que la Ley de Ingresos federal no garantiza recursos para atender la contingencia 
sanitaria. Calificó la Miscelánea Fiscal como 'voracidad recaudatoria'. (AM 10) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGA FDS OBRAS EN TRES MUNICIPIOS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó las obras de rehabilitación y desazolve de nueve bordos, 
ubicados en los municipios de Colón, El Marqués y Querétaro, como parte del programa estatal, cuya inversión es 
de 19 millones de pesos, para llevar a cabo 78 obras de este tipo, en 65 comunidades y en beneficio de cuatro mil 
100 productores.(...) En su intervención, Carl Heinz Dobler, titular de la SEDEA explicó que con el fin de generar 
ingresos familiares y apoyo económico para las comunidades, dentro del periodo crítico de la pandemia por Covid-
19, se confió en los productores para que aportaran su mano de obra a fin de obtener recursos directos, así como la 
contratación de maquinaria, o bien, un ejercicio combinado. (DQ 3, N 2, AM 4, EUQ 8, CQRO 1 y 4, Q24.7, ADN, LDH, 
AQ) 
 
QUERETANOS NO PODEMOS PERMITIR QUE SEMÁFORO VUELVA A ROJO: PANCHO DOMÍNGUEZ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, no descartó la posibilidad de volver al confinamiento social en caso 
de volver al semáforo rojo. “Yo nada más les comento que ya hay un estado que llegó al rojo, el estado de 
Chihuahua. Y regresar al rojo es encerrarnos todos otra vez y los queretanos no podemos permitir eso”. Por ello 
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pidió colaboración a los ciudadanos, pues aceptó que un nuevo confinamiento representaría una debacle para la 
economía. (ADN) 
 
CUIDAR LA SALUD DE TODOS, PRIORIDAD EN LA REACTIVACIÓN TURÍSTICA: FRANCISCO DOMÍNGUEZ  
Ante los integrantes del Pacto Centro Occidente por el Turismo, el gobernador Francisco Domínguez Servién, 
afirmó que el cuidado de la salud de la población y de los turistas debe ser la prioridad en el proceso de 
reactivación del sector, ante la situación que atraviesa el país debido a la pandemia por Covid-19. (DQ 3, CQRO 10, 
EQNO)  
 
REPORTAN 189 NUEVOS CASOS DE COVID 19 ESTE MARTES, EN QUERÉTARO 
La SESEQ informó que este martes se registraron 189 casos nuevos de la enfermedad Covid 19, con lo que el 
número de contagios asciende a 13 mil 539. Señaló que este día fallecieron 13 personas que estaban hospitalizadas 
perdieron la vida por esta enfermedad, con lo que ya suman mil 282 decesos en la entidad. (...) Este martes se dio 
de alta sanitaria a 167 pacientes, con lo que se tiene un registro de 10 mil 767 altas. En Querétaro se registra 33% 
de ocupación de camas con ventilador y 30% de camas sin ventilador. (N 5, Q, CI, ADN) 
 
INCREMENTA COVID-19 POR FALSO SENTIDO DE SEGURIDAD EN LA POBLACIÓN: VOCERO 
Debido a que la sociedad ha relajado las medidas sanitarias para prevenir la propagación de Covid-19 y que existe 
un “falso sentido de seguridad” en buena parte de la población, los casos de dicha enfermedad se han 
incrementado en el estado de Querétaro, dijo el vocero organizacional del gobierno estatal, Rafael López. (DQ 1 y 6, 
N 1 y 5, CQRO 1 y 2) 
 
SUBE A 28% EXCESO DE MORTALIDAD 
Por Cecilia Conde 
El exceso de mortalidad en el estado va en 28% hasta el mes de septiembre, de acuerdo con cifras federales, 
mientras que la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez aseguró que el Covid-19 y las enfermedades 
crónicas no transmisibles como diabetes serán las principales causas de estas muertes. (DQ 6) 
 
FORTALECEN ESTRATEGIA CONTRA COVID-19 
Rafael López González, vocero organizacional Covid-19 en el estado de Querétaro, enfatizó en que sigue con la 
estrategia para “ir en busca del virus”, consistente en una mayor aplicación de pruebas, rastreo y aislamiento de 
casos positivos, lo cual arroja más casos a los reportes que se realizan. (ESSJR 3) 
 
ESCUELAS DE QUERÉTARO YA CUENTAN CON PAQUETES SANITIZANTES 
Por Silvia Chávez 
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ dio a conocer que las escuelas de educación básica del estado de Querétaro 
cuentan ya con los paquetes sanitizantes suficientes. Esto con el fin de estar listas cuando los estudiantes regresen 
a clases presenciales. (RQ) 
 
SEDESOQ ARRANCA EL PROGRAMA “DESTAPA TU CAUSA” 
La Sedesoq dio arranque al programa “Destapa tu Causa”. La Sedesoq y el Banco Tapitas suman esfuerzos para 
combatir la pobreza mediante la recolección de taparroscas, cuyos fondos se destinarán a programas sociales. (AM 
5) 
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SE REVISARÁ SITUACIÓN DE LA UAQ: HERRERA 
Por Marittza Navarro  
La Secretaría de la Función Pública determinará si hubo actos ilegales, de parte de funcionarios o funcionarias, al 
interior de la UAQ, afirmó Gilberto Herrera, delegado de Programas Sociales, dijo que hay universitarios que 
laboran en la Secretaría del Bienestar, pero eso no significa que pudo haber intromisión. (...) Sobre el robo a las 
instalaciones de la Delegación de la Secretaría del Bienestar, el funcionario informó que el guardia de seguridad 
privada que vigilaba las instalaciones sigue en calidad de no localizado. (EUQ 3) 
 
EL MISTERIOSO ROBO A LA DELEGACIÓN DE BIENESTAR 
El Coordinador de Programas Sociales del Gobierno Federal en Querétaro, Gilberto Herrera, reveló que las 
indagatorias de la FGR sobre el robo de equipo de cómputo de la delegación local de la Secretaría del Bienestar se 
contempla la probable complicidad del vigilante de turno que a la fecha se encuentra en calidad de desaparecido. 
(EQ)  
 
A TROTE Y GALOPE EN EL ESTADO 
Gilberto Herrera, supervisó la ejecución de recursos federales en instituciones educativas de Pinal de Amoles que 
pertenecen al programa 'La escuela es nuestra'. (AM 10) 
 
A TROTE Y GALOPE EN EL ESTADO 
Santiago Nieto, revisó avances en políticas contra cárteles, trata de personas, tráfico de armas y corrupción, junto 
con el Grupo de Alto Nivel de Seguridad, en el cual está incluido EUA. (AM 10) 
 

MUNICIPIOS 
 
ENTREGA LUIS NAVA APOYO ECONÓMICO A 43 ESTANCIAS INFANTILES 
Más de 300 mil pesos entregó el municipio de Querétaro como apoyo a estancias infantiles para mantener su 
operación durante la reactivación económica. Luis Bernardo Nava atestiguó la entrega de 43 apoyos a estancias 
infantiles que operan en la capital, con el que podrán seguir trabajando en beneficio de las madres de familia que 
utilizan su servicio para poder buscar un ingreso para sus hogares. (DQ 1 y 7, N 1 y 3, EUQ 5) 
 
NO BAJAR LA GUARDIA FRENTE AL COVID-19 
Por Daniela Montes de Oca 
En la sesión ordinaria de Cabildo, el Presidente Municipal, Luis Nava, hizo un reconocimiento a los elementos de 
Seguridad Pública, Protección Civil, Servicios Públicos, DIF Municipal, Desarrollo Humano y Social, Desarrollo 
Sostenible y todas las demás áreas que por más de seis meses han estado al frente de la batalla que lidiamos como 
sociedad contra el COVID-19, contra el que puntualizó, no debemos bajar la guardia. (N 3) 
 
A TROTE Y GALOPE EN EL ESTADO 
Luis Bernardo Nava asumió la copresidencia de la Asociación Nacional de Ciudades Capitales. Puntualizó que 
Querétaro es punta de lanza del desarrollo. (AM 10) 
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ESTADO OCUPA LUGAR 8 EN TRANSPARENCIA  
Por Francisco Flores 
Los municipios del estado de Querétaro ocuparon el octavo lugar en cuanto a la evaluación de los niveles de 
transparencia presupuestal, dio a conocer el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). (...) El Barómetro 
de Información Presupuestaria Municipal únicamente evaluó ocho de los 18 municipios que hay en el estado de 
Querétaro, Corregidora fue el mejor calificado, con 76% y el pero fue San Juan del Río, con 53%. (EUQ 1 y 13C) 
 
A TROTE Y GALOPE EN EL ESTADO 
Enrique Vega, difundió que la Unidad de Protección Civil de El Marqués capacitó a la Administración municipal en 
el uso del desfibrilador externo automático y la técnica de RCP. (AM 10) 
 
RINDE PROTESTA COMO REGIDOR DEL AYUNTAMIENTO DE EL MARQUÉS PEDRO FRANCISCO GONZÁLEZ 
RAMÍREZ 
Francisco González rindió protesta como regidor del H. Ayuntamiento de El Marqués, en sustitución de Mario 
Calzada, quien solicitó licencia para dejar su cargo a través de un escrito a la Secretaría del Ayuntamiento, misma 
que fue dada a conocer al pleno del Cabildo en sesión ordinaria del pasado 8 de octubre, para posteriormente 
llamar a González Ramírez quien desde este día integra el Ayuntamiento marquesino. (N 7, EQ, RQNXN, EQNO)  
 
ENTREGAN ACCIONES DEL PROGRAMA DE “MEJORAMIENTO DE VIVIENDA” EN CORREGIDORA 
El presidente municipal de Corregidora; Roberto Sosa, encabezó la entrega de cinco apoyos de 14 mejoras de 
vivienda en la Delegación de Los Ángeles, otorgados por la Secretaría de Desarrollo Social del Estado de Querétaro. 
En su oportunidad, el edil agradeció al equipo de la dependencia estatal por el apoyo incondicional y pidió hacerle 
extensivo su agradecimiento al titular de la secretaría, Tonatiuh Cervantes, en representación de las familias 
beneficiadas de este programa, el cual tiene como objetivo dotar de mejores condiciones de vivienda a las familias 
que más lo necesitan. (VI)  
 
ALCALDE DE TEQUISQUIAPAN TOÑO MEJÍA, RECIBIÓ SELLO “SAFE TRAVELS” POR TURISMO DEL ESTADO 
El Presidente Municipal de Tequisquiapan, Toño Mejía Lira, recibió por parte de la Secretaría de Turismo del 
Estado de Querétaro, el Sello “Safe Travels”, el cual es otorgado a través del Consejo Mundial de Viajes y Turismo 
(WTTC por sus siglas en inglés) en reconocimiento a los protocolos sanitarios aplicados en los distintos 
subsectores del Turismo en el contexto de la pandemia por COVID-19. (VI)  
 
PRESENTAN OBRAS EN MUNICIPIO DE COLÓN 
Entregaron obras del programa de Rehabilitación y Desazolve de Bordos en "El Chivato" de la comunidad de El 
Zamorano. (AM 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q – REGRESO 
Por Adán Olvera 
La película ya la vimos y la pandemia de Covid-19 está regresando a sus casas y cancelando actividades 
económicas nuevamente en Europa; solamente China, lugar donde nació, tiene contagios diarios de 30 personas, 
cifras muy por debajo de las que presenta Europa o América Latina, que viven una crisis sanitaria, que no tiene 
para cuando terminar. La salida a las calles de las personas y el constante contacto en diferentes lugares ha 
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provocado que los números de contagios no paren y que las defunciones sigan aumentando, los mensajes desde las 
más altas esferas son confusos y los ejemplos de los líderes son nefastos. No hay un consenso claro sobre la 
obligatoriedad del uso del cubre boca y sobre su correcta utilización para evitar contagios; las medidas de salud se 
han relajado porque con una simple bandeja con agua y un trapo en la entrada de negocios es suficiente. La 
movilidad no disminuye y al contrario aumenta, se ha privilegiado la actividad económica a la salud y sin duda son 
decisiones difíciles que se toman con la finalidad de no profundizar la crisis económica. Tan solo en Querétaro la 
SESEQ reportó 11 defunciones a causa de Covid-19 y 140 casos nuevos en el más reciente corte; los 140 casos 
nuevos fueron 70 mujeres con edades entre los 16 y 82 años de edad, así como 70 hombres con edades entre los 1 
y 74 años de edad. El total acumulado es de 13 mil 350 casos y mil 269 defunciones. Ya vimos que no importa que 
haga frío o calor, ya vimos que las edades de contagio tampoco son exclusivas de las personas mayores y que 
tampoco es necesario tener una comorbilidad para contagiarse; cualquiera puede resultar afectado y nos espera 
una temporada navideña muy diferente. Hay que cuidar la vida y la salud de los nuestros, ya que de manera 
colectiva ha sido muy complicado cuidarnos entre unos y otros. DE REBOTE. La Guardia Nacional y la FGR no dicen 
mucho o casi nada del robo de computadoras chatarra de la Secretaría del Bienestar, el “comando” que asaltó la 
delegación como dice el súper delegado, se lima las uñas y ríe a distancia de su hazaña. La ineficacia no se presume. 
(DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
RECURSOS. Nos informan que Querétaro continúa recibiendo recursos del INSABI pese a no estar adherido, que 
hace 2 semanas llegó una aportación de 50 millones de pesos para medicamentos y que todo sigue su curso. Y ojalá 
que así siga, por que desde ese instituto es que AMLO prometió a Francisco Domínguez equipar el nuevo hospital 
general que entrará en operación en diciembre. TRAMPA. No es un tema de partidos: como sea María Alemán 
(PRI), Luis Nava y Mauricio Kuri (PAN) o Juan José Jiménez (Morena) son legisladores y una vez cada año tienen la 
opción de promocionar su trabajo, pero un notario público como Maximiliano debería andar cuidando la ley y no 
violándola con actos anticipados de campaña tan espectaculares como sus anuncios. (DQ) 
  
ECOS DEL SENADO  / YA NO HAY VUELTA ATRÁS 
Por Sen. Guadalupe Murguía Gutiérrez 
Los resultados electorales en Hidalgo y Coahuila prendieron los focos rojos en Morena por la estrepitosa derrota 
en esos estados y ahora buscan a toda costa que el Presidente López Obrador meta la mano en los comicios del 
próximo año para incidir en la votación. La Corte se sometió al Ejecutivo y declaró constitucional la consulta 
popular solicitada, el Congreso con la mayoría de Morena y sus aliados también la aprobó, en consecuencia, todo 
está listo para que AMLO haga campaña a favor de sus candidatos con ese pretexto. Ante la confusa e 
incomprensible redacción de la pregunta autorizada por la Corte, es previsible que el Presidente pretenda utilizar 
las conferencias mañaneras para explicar a la población que lo que la Corte quiso decir es si se juzga o no a los ex 
presidentes. De esta manera se abre la puerta para que con todos los recursos que el cargo pone a su disposición, 
promueva a los candidatos de su partido en el proceso electoral más grande y complejo de la historia, en el que se 
juega gran parte de su capital político y el futuro de su gobierno. El INE estará a cargo de la organización, 
desarrollo, cómputo y declaración de resultados de la consulta, que como establece el artículo 35 de la 
Constitución, deberá efectuarse el primer domingo de agosto del 2021 y para ser vinculante tendría que participar 
al menos el 40% de la lista nominal de electores, aproximadamente 38 millones de personas. Pero Morena quiere 
que ésta se lleve a cabo el mismo día de la jornada electoral, es decir, el 6 de junio del próximo año, aduciendo el 
alto costo que significaría su realización fuera de la fecha de los comicios. De acuerdo con estimaciones de la 
Cámara de Diputados, el ejercicio podría alcanzar los 2 mil millones de pesos y en un principio un consejero del 
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INE llegó a decir que estaría por el orden de los 8 mil millones; lo cierto es que todavía no hay presupuesto oficial 
al respecto y todo está en el terreno de la especulación. Sin embargo, con ese pretexto el senador Ricardo Monreal 
presentó recientemente una iniciativa de reforma constitucional para empatar, por única vez, la consulta con la 
jornada electoral, lo que implicaría cambiar las reglas de la elección ya iniciado el proceso, afectando el principio 
de certeza. En efecto, la Constitución prevé en el artículo 105 que cualquier modificación en materia electoral debe 
ser promulgada y publicada por lo menos 90 días antes del inicio del proceso electoral. El pasado 7 de septiembre 
se dio formalmente el banderazo de salida, por lo que en mayo concluyó el plazo para hacer reformas. Si bien la 
consulta no es un tema propiamente electoral, es claro que involucra a los órganos electorales y pretender 
realizarla el mismo día de la elección tendría un gran impacto en el proceso que no se puede soslayar. Por su parte, 
el INE estará sujeto a una enorme presión ante la posibilidad de que la mayoría de Morena en la Cámara de 
Diputados le niegue los recursos para hacerla en fecha distinta al día de la elección, con lo que el asunto podría 
terminar en la Corte, con un resultado bastante incierto dadas las recientes actuaciones del máximo tribunal. Ya no 
hay vuelta atrás, esta consulta a todas luces inútil e innecesaria va; cueste lo que cueste se llevará cabo el día 1 
agosto del próximo año, como dice la Constitución. (DQ) 
 
LA GRABADORA / GRABANDO… 
Por Joaquin San Román 
La historia se repetirá al final de este 2020 y a principio de 2021 en este México convulsionado, o sea que se 
agitará violentamente, espero que no, la vida pública de este país. ¿Por qué lo afirmo? Por todo lo que estamos 
viviendo entre enfrentamientos del poder político contra el poder económico, por los mensajes del poder hacia 
varios sectores de la sociedad. Me convulsiona lo que nos transmite el señor de Palacio, los de FRENAA, los de Sí 
por México, la sacudida de la polarización de los mexicanos, unos contra otros y un poder político que promueve 
que unos odien a los ricos, a los que piensan, a quienes no piensen como el que ostenta el mando para imponerse 
entre los que apoyan esa manera de ser. Aspiro, deseo, ruego, imploro que las elecciones sean limpias y sin 
enfrentamientos de nosotros los mexicanos, que no haya ideas del poder para imponer su nombre o deseos en las 
boletas, y así influir en los que acudamos a las urnas, lo podamos hacer sin recibir mensajes subliminales para 
votar por un partido determinado o por una ideología para conservar el dominio de gobernar. Que la democracia 
se ejerza libremente al momento de la secrecía del voto en la urna. El proceso electoral inició desde principio del 
mes pasado de septiembre, 6 de junio es la fecha de la elección más grande de este país. Los mexicanos, un poco 
más de 95 millones, tendremos la oportunidad de elegir 15 gubernaturas: Nuevo León, Baja California Sur, 
Campeche, Chihuahua, Colima, Guerrero, Michoacán, Guerrero, Colima, Zacatecas, Tlaxcala, Sinaloa, Sonora, San 
Luis Potosí y Querétaro; 500 diputados federales, 300 por voto directo y 200 de representación proporcional 
(siendo la primera vez que podrán reelegirse los integrantes de a legislatura local) 1063 diputados de 30 
congresos locales y 1926 alcaldes de 30 entidades. En total 3528 representantes populares. OFF THE RECORD… En 
Querétaro vamos a elegir el 6 de junio al titular del Poder Ejecutivo del estado por 6 años. Sin derecho a reelección; 
25 diputados estatales, 15 por mayoría relativa y 10 designados mediante representación proporcional para 
integrar la LX Legislatura; 18 ayuntamientos compuestos por un presidente municipal. Un síndico y sus regidores. 
Electos por un periodo de 3 años. Para gobernador por el PAN va a la segura Mauricio Kuri González, si no sucede 
algún imprevisto; por el PRI, apunte a Hugo Cabrera, Paul Ospital o Ernesto Luque Hudson -Su abuelo Eduardo 
Luque Loyola fue gobernador interino en Querétaro en 1949 por poco más de cinco meses, su padre Ernesto Luque 
Feregrino quiso ser gobernado, nunca pudo, a pesar de haber sido diputado federal y senador-. Por Morena la 
moneda está en el aire, el candidato a la gubernatura de Querétaro será Santiago Nieto Castillo, egresado de la 
UAQ, nació en San Juan del Río, él es el duro de López Obrador en la Unidad de Inteligencia Financiera, o el senador 
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con licencia Gilberto Herrera Ruiz, académico, investigador y delegado de la secretaria de Bienestar Social en el 
estado. ¿Por quién votarías? Esa es la cuestión. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
PIDEN AL GOBIERNO “PONERSE PILAS”. El diputado local, Gerardo Ángeles espera que el Gobierno federal “se 
ponga las pilas” y envíe una partida especial para dar atención a la COVID-19, pues dijo que al momento, la entidad 
ha recibido cero pesos para este rubro. También adelantó que no habrá bono navideño para los legisladores. 
GUERRA SUCIA ANTICIPADA. Previo a conocer la decisión de Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera (UIF), sobre contender por la gubernatura en Querétaro, surgió en redes sociales una 
publicación que “muestra” los cargos que supuestamente obtuvieron sus familiares bajo su manto. Solo que les 
fallaron las cuentas. Lo que desconocen los actores intelectuales es que todos esos nombramientos existían antes 
de que Nieto se sumará a la UIF. MARIO CALZADA SOLICITÓ LICENCIA POR CUESTIONES DE SALUD EN EL 
MARQUÉS. Por motivos de salud, el ahora ex regidor del ayuntamiento de El Marqués, Mario Calzada Mercado, 
solicitó licencia para separarse del cargo del órgano colegiado. En su lugar, ayer rindió protesta como regidor 
Pedro Francisco González Ramírez. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
MAURICIO RUIZ PRESENTARÁ DENUNCIA POR “VIOLENCIA Y DISCRIMINACIÓN POLÍTICA”. Hoy el diputado local 
Mauricio Ruiz Olaes presentará una denuncia ante los órganos internos de la legislatura. De ello informará en una 
rueda de prensa que ofrecerá este día. Acusa, nos cuentan, que ha sido víctima de “violencia y discriminación 
política” de parte del grupo mayoritario que representa Acción Nacional y de quienes han ocupado la Mesa 
Directiva. Esta situación se da, nos comentan, porque don Mauricio ha metido tanto a título personal como con su 
grupo de Morena, un total de 21 de iniciativas de ley, de las cuales únicamente una se dictaminó y el resto se fue a 
la congeladora mediante artimañas en el proceso jurídico-legislativo. AMBULANTES DE LA CRUZ PASAN "LAS DE 
CAÍN". Nos comentan que comerciantes ambulantes que se colocan en las inmediaciones del mercado de La Cruz 
pasan "las de Caín" en estos días, pues presuntos directivos del mercado que lucran con la necesidad de los 
vendedores y les cobran ahora 10 pesos por metro cuadrado que utilicen, cuando en otras ocasiones les cobraban 
10 pesos por puesto instalado. Algunos comerciantes solidarios han invitado a los ambulantes, que recurren en 
estos días en los cuales se conmemora Día de Muertos a vender en la zona del Mercado de La Cruz, a interponer 
denuncias por considerarlo un acto de extorsión. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
DA KURI NEGATIVO A PRUEBA COVID “ 
Ante el brote de Covid-19 en el Senado, responsablemente me sometí a la prueba PCR, la cual, gracias a Dios, salió 
negativa. Listos para seguir trabajando por #Querétaro”, escribió en Twitter el coordinador de los senadores del 
PAN, Mauricio Kuri González. PIDE LICENCIA CALZADA MERCADO; ASUME SU SUPLENTE. Que el regidor en el 
ayuntamiento de El Marqués -y exalcalde- Mario Calzada Mercado solicitó licencia para dejar su cargo, mediante 
un escrito dirigido a la Secretaría del Ayuntamiento que fue dado a conocer al pleno del Cabildo en sesión 
ordinaria del pasado 8 de octubre. Ante ello, Pedro Francisco González Ramírez rindió protesta ayer como regidor 
en sustitución del primero. Cabe recordar, a propósito del Ayuntamiento de El Marqués, que el pasado 20 de 
agosto, el regidor Juan Gabriel “O” -alias “El Gavilán”- fue detenido junto con otras dos personas por la presunta 
comisión del delito de negociaciones ilícitas. Así lo dio a conocer entonces la Fiscalía Especializada en el Combate a 
la Corrupción del estado de Querétaro, la cual explicó que también habían sido detenidos un exfuncionario 
municipal de la pasada administración y un particular. La aprehensión de las tres personas -según se explicó- fue 
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consecuencia de la denuncia presentada, en agosto del año pasado, por la Entidad Superior de Fiscalización del 
Estado (ESFE), en virtud de irregularidades detectadas en la revisión de la Cuenta Pública 2017, de sobrecosto en 
la adquisición de un terreno que sería rehabilitado como cementerio. El terreno fue adquirido en 10 millones de 
pesos y el “último beneficiario” fue precisamente “El Gavilán”. NOMBRAN A FISCALA ELECTORAL. Que el fiscal 
general del estado, Alejandro Echeverría Cornejo, entregó el nombramiento y le tomó protesta a Rubí Guadalupe 
Aguilar Guerrero, como fiscala jefa de la Unidad Especializada en la Investigación de Delitos Electorales. A ella 
corresponderá hacer efectivos los derechos políticos electorales de los ciudadanos ante los ilícitos que se 
presenten en la materia, además de ser el enlace con autoridades, instituciones y órganos en la materia. (CQRO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Cosa rara. Generalmente los cambios de uso de suelo son de área natural protegida a uso habitacional, pero en El 
Marqués es lo contrario y un polígono donado por El Mirador cómo uso habitacional, pasó a ser área natural 
protegida. Buena gestión del Ayuntamiento que votó por unanimidad y por humanidad con el planeta. (N 1) 
 
EDITORIAL / ENTREGAN CUENTAS 
Legisladores comenzaron con la entrega de sus informes de trabajo a la ciudadanía, uno de ellos, es el coordinador 
de la bancada del PAN en el Senado, Mauricio Kuri, quien ha tenido una apretada agenda para rendir cuentas. En 
sus diversas visitas ha escuchado una preocupación que no solo es de Querétaro, sino a nivel nacional: la 
inseguridad. Ayer alertó que, durante estos últimos meses, las mujeres han sido las más afectadas por la violencia, 
en particular las niñas y adolescentes, ya que entre enero y septiembre de este año se han cometido 724 
feminicidios, superando ya el total del 2019. Sin duda, la protección a la mujer es una gran demanda de México y 
gran bandera para el panista queretano. Y no sólo los legisladores entregan cuentas, también, a nivel nacional hay 
una demanda por combatir los hechos de corrupción y evitar el regreso al pasado, tal cual lo analiza el politólogo 
Fernando Dworak, quien en este número aborda el tema de las elecciones de 2021, las acusaciones del General 
Salvador Cienfuegos, y el papel que juega el expresidente Felipe Calderón, entre otros temas. Otro sector que 
requiere apoyo es el de los jóvenes. En el municipio de Corregidora se está impulsando un proyecto enfocado al 
mercado digital y a las ventas a través de las redes sociales. El objetivo es vincular a los emprendedores con la 
empresas. Todo suma tratándose de apoyo a la juventud. Lo invitamos a leer estos y otros temas de interés local, 
nacional e internacional en nuestra edición, así como en las plataformas digitales de AM de Querétaro. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
MAURICIO KURI, EL ÚNICO DESTAPADO HASTA HOY. En Morena esperan humo blanco esta semana. Priistas rezan 
al patrono de las causas difíciles. Concurso de Oratoria con temas de actualidad. Producciones Lozoya prepara 
nueva entrega. En suspenso. Que no le digan, que no le cuenten. La única candidatura a gobernador de Querétaro 
resuelta hasta hoy es la del senador Mauricio Kuri González por el Partido Acción Nacional, a siete meses y una 
semana de los comicios del domingo 6 de junio de 2020, que se prevén -como los anteriores- muy cerrados. En 
Morena esperan humo blanco en los próximos días para conocer si “ya sabes quién” aceptó las renuncias del súper 
delegado Gilberto Herrera Ruiz y/o el zar antilavado Santiago Nieto Castillo. Tampoco hay decisión en el 
Revolucionario Institucional en donde la buscan el dirigente estatal Paul Ospital Carrera, el diputado federal Hugo 
Cabrera Ruiz y el ex delegado de Sedesol Ernesto Luque. El detalle. El panista Mauricio Kuri, que ayer subió fotos 
vacunándose en sus oficinas del Senado, hizo presencia esta semana en San Juan del Río con el tema de su segundo 
informe legislativo, aunque -según se ha dicho- pedirá licencia a principios del año próximo. Cuenta con todo el 
apoyo del gobernador Francisco Domínguez y el acuerdo con Ricardo Anaya, como puede verse en el respaldo de 
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los alcaldes Memo Vega, Roberto Sosa y León Enrique Bolaño. En la casa de los retadores esperan la decisión 
mientras arrecian -¿por qué será?- los golpes en contra de Gilberto Herrera, que hasta sufrió un robo en sus 
oficinas y de Santiago Nieto, que pospuso sus visitas a la tierra y le pegan hasta en las benditas redes sociales. Se 
entiende que en la Casa de la Corregidora hay nerviosismo y prefieren un contrincante facilito para la gubernatura 
y de ser posible otro igual para la capital. Los priistas, ubicados ahora en la tercera división aún no tienen claro si 
van solos o habrá alianza no convencional con el PAN o Morena. Lo curioso es que quien aparece mejor en las 
encuestas, el ex alcalde y candidato en el 2015, Roberto Loyola Vera, no da señales de vida. Los demás juegan al 
solitario. El Verde de Ricardo Astudillo promueve el fichaje de Adolfo Ríos aparentemente para la presidencia 
municipal de Querétaro pero puede haber alguna sorpresa y lo mismo puede decirse de Querétaro Independiente 
de Connie Herrera, el único partido local con registro y en posición de hacer alianzas. El PT va con Morena a nivel 
nacional y estatal. El PRD y Movimiento Ciudadano tienen una presencia testimonial en Querétaro y los tres 
nuevos, Encuentro Solidario, Redes Sociales y Fuerza Social no pueden aliarse en su primer proceso. 
Recapitulando. Hoy -como desde hace meses y quizá años- el único aspirante decidido es Mauricio Kuri González, 
que dejaría su escaño al actual secretario de Educación Alfredo Botello Montes. Y todavía no hay humo blanco en el 
Morena, pero podría haberlo esta misma semana, mientras que en el PRI ya huelen a cempasúchil y sus aspirantes 
se encomiendan, hoy 28 de octubre, a San Judas Tadeo, patrón de las causas difíciles. Amén. -OÍDO EN EL 1810- 
Informe. Confirmaron su asistencia al informe de la diputada federal, María Alemán, el presidente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno y el coordinador de ese partido en San Lázaro, René Juárez. La cita es el viernes en la cancha de 
la sede estatal del PRI en punto de las 18:00 horas, con todo y sana distancia y el visto bueno de Protección Civil. Se 
espera la presencia de la plana mayor estatal, encabezados por Paul Ospital. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- A debatir. La 
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ y su taller interno “Sara Pérez Romero” están convocando al 
Tercer Concurso Interuniversitario de Oratoria y Debate, en coordinación con la Legislatura del Estado, para los 
días 26 y 27 de noviembre próximos, en el marco del Día Internacional para la erradicación de la violencia contra 
las niñas y las mujeres. Se ha integrado un temario por demás sugestivo, a propósito del empoderamiento 
femenino, pero también de la exclusión de las mujeres en la historia del país, los feminicidios, la interrupción del 
embarazo, los derechos de la comunidad LGBTTTI, la pandemia, la lucha por un presupuesto digno para la UAQ y el 
aporte de la universidad pública a la construcción del México moderno. Los participantes disputarán premios en 
efectivo, lotes de libros y diplomas. El concurso se celebrará en el auditorio “Fernando Díaz Ramírez” del Centro 
Universitario. Se va a poner bueno. -¡AAAPUNTEN!- De casa. La Cabecera Norte y la afición en general, recibió con 
beneplácito la designación de Héctor “El Pity” Altamirano como nuevo técnico de Gallos Blancos. Es tropa, se habla 
de tú con el barrio y sabe lo que Querétaro necesita, dijo a este armero Amilcar Rafael, fundador de la principal 
barra queretana. Tiene razón. -¡FUEGO!- La saga. Nerviosismo en las filas panistas por la probable segunda 
temporada de video escándalos, bajo la producción de Lozoya Films, con primerísimos actores y varios 
secundarios. Su estreno se espera para antes de fin de año y me dicen que serán al menos cinco capítulos con 
locaciones en una casona de la colonia Anzures y en Las Lomas. Porca miseria. (PA 2) 
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